

Le SDIS 41 vous souhaite ses meilleurs vœux 2025 !

En ce début d'année 2025, le Service Départemental d'Incendie et de Secours de Loir-et-Cher dresse le bilan de son action en 2024, une année marquée par des défis relevés avec professionnalisme et engagement. À l'aube de cette nouvelle année, les équipes du SDIS se tournent également vers l'avenir, avec des projets ambitieux pour 2025, visant à renforcer leur efficacité, la sécurité de la population et la qualité du service public. Nous adressons nos meilleurs vœux 2025 à tous ceux qui nous soutiennent au quotidien, ainsi qu'à la population de notre département.

Une année 2024, dont le bilan démontre la dynamique du SDIS 41 :

1. Une année qui confirme la sollicitation opérationnelle du SDIS 41 avec **25 573 interventions**. Un chiffre en légère augmentation et qui représente une intervention toutes les 20 minutes, dont 80 % de secours à personne. Les conditions météorologiques de l'année 2024 ont contribué à une diminution des interventions pour feux d'espaces naturels. En revanche, les épisodes d'inondations ont augmenté, notamment en juin en vallée du Cher et en octobre dans le Vendômois. Par ailleurs, le SDIS 41 a contribué à la solidarité nationale en dehors du territoire de Loir-et-Cher par des renforts dans l'Hérault, en Nouvelle-Calédonie, à Mayotte et à Châteauroux dans le cadre des Jeux Olympiques de Paris 2024.
2. Une année 2024 qui confirme aussi notre engagement renforcé au profit de la **protection du patrimoine culturel**, avec la signature de conventions avec les sites patrimoniaux emblématiques de Loir-et-Cher : le Domaine National de Chambord et le Château Royal de Blois / Maison de la Magie. L'organisation par le SDIS 41 du 1^{er} séminaire national des référents patrimoine des SDIS, en partenariat avec la direction générale de la Sécurité civile et de la gestion des crises, en témoigne également.
3. Une année 2024 qui marque également le renforcement de notre capacité d'intervention et de la sécurité de nos équipes sur le terrain au travers de la formation, avec notamment l'acquisition **d'un simulateur de feux réels**, une installation de dernière génération avec traitement des fumées. Cette installation conçue pour offrir des conditions d'entraînement réalistes et sécurisées, permet de se préparer à des scénarios variés et complexes sur le centre de formation de Vineuil.
4. Une année également de continuité dans la mise en œuvre du plan santé, sécurité et qualité de vie en service, visant à améliorer les conditions de travail de nos agents de tout statut. Une des actions illustrant cette préoccupation constante a été la mise en place **d'un dispositif de signalement des actes de violence, de harcèlement, de discriminations et d'agissements sexistes**.
5. Enfin, une année 2024 de poursuite des efforts en matière de ressources humaines avec **le recrutement de 32 sapeurs-pompiers professionnels, 15 personnels administratifs et techniques et 3 apprentis**, qui porte notre effectif cible à 251 sapeurs-pompiers professionnels et 61 personnels administratifs et techniques. Cela permet de renforcer notre capacité de réponse aux sollicitations opérationnelles. Parallèlement et dans ce même objectif, le développement du volontariat s'est également poursuivi avec la signature de conventions avec les employeurs, avec à la fin 2024 : 329 conventions auprès de 190 employeurs publics et privés, dont 88 labellisés.



Une année 2025, qui confirmera cette dynamique au travers de projets majeurs :

1. **Le dispositif de détection, de localisation et de suivi des incendies sur le massif forestier de Sologne** (DDLSI) est un projet, en collaboration avec deux départements voisins (le Loiret et le Cher), qui vise à limiter le risque feux de forêts. Grâce à une détection précoce et localisée, ce dispositif a pour ambition de réduire les temps d'alerte des sapeurs-pompiers et permettre ainsi l'attaque rapide d'un feu naissant pour en limiter la propagation. Ce dispositif sera testé à l'été 2025.
2. **La rédaction d'un projet d'établissement**, ayant impliqué 80 agents volontaires du SDIS, doit aboutir en 2025 pour donner un sens, fixer un cap et agir ensemble pour offrir un service public de qualité, autour de quatre thématiques : l'humain, l'environnement, l'opérationnel et la performance. D'autres documents structurants sont également en cours d'élaboration, notamment : un règlement départemental de formation, un pour les spécialités, une actualisation du règlement intérieur, un plan de promotion du volontariat ou encore un plan de prévention et protection des sapeurs-pompiers.
3. Afin de renforcer l'efficacité de notre réponse aux urgences, le site de Blois-Nord sera réaménagé. Ce projet inclut la sécurisation du CTA-CODIS et l'extension de la pharmacie à usage intérieur. Le permis de construire a été déposé en décembre 2024. Au cours de l'année, nous assisterons également à **l'ouverture du nouveau centre de Rochambeau** à Villiers-sur-Loir (mutualisation Villiers-sur-Loir / Thoré-la-Rochette) et **de celui de Villemorant** à Neung-sur-Beuvron (mutualisation Neung-sur-Beuvron / Montrieux-en-Sologne).
4. Dans cet objectif de continuité opérationnelle, le 2 janvier 2025, **le centre d'incendie et de secours de Saint-Laurent-Nouan** a également accueilli 25 nouveaux sapeurs-pompiers professionnels, contre 4 auparavant. Le centre est constitué d'une garde opérationnelle postée disponible 7 jours sur 7, avec au minimum un fourgon pompe tonne (FPT), capable d'intervenir en moins de 15 minutes sur le site du Centre Nucléaire de Production d'Electricité (CNPE) de Saint-Laurent-des-Eaux. Ce projet ambitieux renforce la sécurité de la structure, mais également du secteur, notamment le Domaine National de Chambord. Un nouveau centre est en cours de construction avec une ouverture prévue en 2026.
5. Un autre projet en cours est le déploiement de tablettes numériques dans nos centres pour **dématérialiser les fiches bilan médico-secouriste**. Ce projet, actuellement en expérimentation à Romorantin-Lanthenay, va faciliter la communication entre les différents acteurs du secours et optimiser la prise en charge des victimes.

